

ECONOMÍA

Patricio Meller: “Con los TLC gana el país, pero dentro del país hay perdedores”

R. López y C. Medrano | Martes 4 de octubre 2016 14:00 hrs.



El profesor de la Universidad de Chile afirmó que la apertura de los mercados mundiales ha derivado en un aumento de la desigualdad en países como el nuestro y que ese es un fenómeno que no ha sido suficientemente atendido por las autoridades.

Claves: **economía, globalización, libre mercado, Patricio Meller, reforma laboral, un siglo de economía política en Chile 1890 1990**



14

Me gusta

“En nuestra época sigue existiendo una radicalización en el debate económico entre el fundamentalismo del Estado y el del libre mercado”, esa es una de las conclusiones del libro “Un siglo de economía política chilena 1890 – 1990 del profesor de la Universidad de Chile Patricio Meller y que fue reeditado este año.

En conversación con Radio Y Diario Universidad de Chile, Meller afirmó que “el quiebre que se produjo en nuestro país, entre 1970 y 1990, fue bastante polarizado, como en ninguna parte del mundo, y donde se expresaron posturas extremas respecto del rol del Estado en la economía”.

El docente agregó que “como prevaleció el fundamentalismo del mercado, éste quedó marcado, pero ahora ha habido cierta reacción implícita, por quienes nacieron después de finalizada la dictadura, de hacer planteamientos no muy distintos a los que se hacían en los años 60”.

Para Meller un grupo importante de economistas sigue creyendo que el mercado debe resolver los problemas sin mayor injerencia del Estado, pero, por otro lado, se expresa la postura de que el mercado no puede funcionar sin regulación.

El también investigador de Cieplan agregó que “por otro lado está el tema Latinoamericano de la gran desigualdad de ingresos que prevalece en la región y el mercado actuando por sí solo no resuelve este problema sino que lo aumenta”.

Respecto del porqué no ha cambiado el debate entre el fundamentalismo del Estado y el del Libre Mercado, Meller sostuvo que la mentalidad de los economistas es algo difícil de cambiar “lo que sucede es que hay algo muy difícil de cambiar a pesar de lo traumático del periodo 1970 – 1990 y que es la forma de pensar de la gente y particularmente de los economistas y eso tiene raíces históricas, ya vimos que en campos como la Astronomía o la Biología ciertos paradigmas tardaron siglos en modificarse, acá podemos estar en la misma situación y puede que haya pasado muy poco tiempo”.

Patricio Meller añade que “un país chico como Chile no tienen vuelta respecto del mundo globalizado que se ha implementado y eso implica que las distancias se han achicado y estamos insertos en este planeta”.

En ese sentido el académico afirmó que en un mundo abierto económicamente no todos resultan beneficiados “con el Libre Comercio de manera no ambigua gana el país, pero dentro del país hay perdedores. Hay que tener conciencia que el mundo globalizado está creando desigualdades en todos los países del mundo, donde los trabajadores calificados ganan y lo que no lo están pierden y esa brecha está creciendo en todo el mundo”, señaló.

El economista puso énfasis en la necesidad de capacitar a la fuerza laboral “si uno no se reconvierte, no se adapta a la tecnología moderna, rápidamente pueden quedar sus habilidades obsoletas y sale del mercado laboral”, advirtió.

Para Meller “en Chile hay un problema de cómo percibir las reformas laborales que se están discutiendo que están muy centradas en las formas en las que tradicionalmente se ha visto el mercado del trabajo”.

El docente agregó que temas como la globalización y la robótica han sido ignorados “no se ha pensado en los trabajos que serán eliminados por la tecnología y qué es lo que haremos con esos trabajadores”.



DESTACADOS EN PORTADA

Lorena Pizarro: “Hay una operación de impunidad para defender a los condenados de Punta Peuco”



Derecho a la salud en el sistema privado
Mariana Zegers



Yo soñé con aviones, que nublaban el día
Sergio Rodríguez Gelfenstein



La hegemonía del utilitarismo
Natalia Fernández



Historias no famosas de personajes famosos
André Jouffé



Senado aprueba elección de intendentes



Chile visita a Ecuador con la obligación de sumar puntos



+ ECONOMÍA

Patricio Meller: “Con los TLC gana el país, pero dentro del país hay perdedores”



Presupuesto Nacional: ¿mezquino o realista?



Ministerio del Medio Ambiente podría vulnerar convenios internacionales



SIGUE A DIARIO Y RADIO UCHILE:

